

Chile: Una nueva Constitución

Al pueblo chileno

A las comunidades de las universidades e Instituciones de Educación Superior de Chile

El 25 de octubre de 2020, en la República de Chile, se llevó a cabo un plebiscito que llamó a la ciudadanía a reemplazar la Constitución vigente, la cual había sido redactada durante el régimen golpista de Augusto Pinochet (1973-1990). Esa Carta Magna, aunque modificada en diversos momentos, conservó su herencia militar, los preceptos que dismantelaron las funciones sustantivas del Estado chileno, desconoce los derechos de los pueblos originarios, y convirtió en negocio la salud y la educación. Múltiples protestas y movilizaciones lideradas, principalmente, por estudiantes, que denunciaban la falta de recursos en la educación chilena, la desigualdad social y demandaban reformas sociales, fueron el detonante para el plebiscito.

Este ejercicio de participación convocó masivamente a las urnas a un pueblo que buscaba la inserción de demandas sociales, la paridad de género y la representatividad de los pueblos originarios. Lo ocurrido en Chile es histórico, por primera vez la Constitución será redactada por una asamblea completamente elegida. Con un 78% de los votos a favor, Chile inició un inédito camino que le llevará a redactar una nueva Constitución a través de una convención constitucional formada por un grupo paritario de hombres y mujeres elegidos por votación popular.

La UDUAL reconoce y se congratula por el respeto al compromiso de realizar el plebiscito, aplaude la solución democrática al conflicto y hace votos porque el nuevo órgano constituyente aborde los urgentes problemas de la desigualdad y las necesarias reformas sociales.

La UDUAL expresa su solidaridad con las Instituciones de Educación Superior chilenas, quienes seguramente están llamadas a jugar un importante papel en este proceso y se pronuncia a favor de reformas que permitan construir sociedades igualitarias en Chile y en todo nuestro territorio latinoamericano y caribeño.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Roberto Escalante', is written over a horizontal line.

Dr. Roberto Escalante
Secretario General